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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
CAPACITAN A SU PERSONAL EN MATERIA DE GÉNERO Por Redacción Personal del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) asistió a la plática “ABC lenguaje de género”, impartida por el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), con el fin ampliar los conocimientos en la materia y coadyuvar a la igualdad sustantiva en la sociedad.  El taller se realizó en las instalaciones del organismo electoral, a propósito de un proyecto aprobado en la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos, presidida por el Consejero Electoral José Vidal Uribe Concha.  La Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, señaló la importancia de una formación adecuada en el lenguaje de género a través de un marco conceptual básico, como punto de partida para la promoción de políticas públicas con perspectiva de género.   En el mismo sentido, refrendó el compromiso institucional de impulsar acciones tendientes a la igualdad sustantiva en coordinación con partidos políticos, organizaciones de la sociedad civil, instituciones educativas, iniciativa privada e instancias gubernamentales.   En la charla, a cargo de la Jefa de Área de Normatividad de la Unidad Jurídica del IQM, Rosa Elena Urbiola Rodríguez, se explicaron y ampliaron los términos del lenguaje de género como equidad, igualdad, participación política, paridad, entre otros.  Además de los funcionarios del instituto, asistieron la Secretaria Ejecutiva, María Esperanza Vega Mendoza; los Consejeros Electoral Alfredo Flores Ríos y José Vidal Uribe Concha, así como el Director General, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; además de la Jefa de la Unidad Jurídica del IQM, Mtra. Karla Patricia Martínez Ledesma. La plática ‘ABC lenguaje de género’ también será impartida a representantes de los partidos políticos en las instalaciones del IEQ. (AM, 5)  
INE DEBERÁ NOMBRAR A CONSEJEROS ELECTORALES Por Redacción El diputado federal y representante del Poder Legislativo del PVEM ante el INE, Ricardo Astudillo Suárez, informó que, de acuerdo con la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, el INE deberá nombrar a los Consejeros electorales de Querétaro y el resto de los estados que vayan a tener elecciones en 2015, a más tardar el 30 de septiembre del año en curso. Lo anterior, en el marco de la aprobación en lo general de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (con 381 votos a favor, 62 en contra y 11 abstenciones) que establece, entre otras cosas, las atribuciones del INE, siendo una de ellas la designación de los consejeros de los organismos públicos electorales locales. (AM, 5)  
EN MES Y MEDIO, REFORMA ELECTORAL LISTA: BGU Por Candhy Escalante Braulio Guerra Urbiola, presidente de la Mesa Directiva en la LVII Legislatura, reconoció que se cuenta con un mes y medio para poder hacer las adecuaciones correspondientes a la Ley Electoral en la legislación local, pues será el 1 de octubre cuando deban dar inicio a los procesos electorales. Esto luego de que los diputados federales e integrantes del Senado aprobaron las leyes secundarias en materia electoral, después de seis meses de análisis aproximadamente. “Tenemos que hacerlo 90 días antes, lo que sí es que los diputados federales y senadores tuvieron como seis meses y nosotros tenemos un mes. Estamos muy acotados, hay que recordar que se trata también de una reforma constitucional para nosotros, y la Constitución para reformarse necesita pasar por los municipios y por las dos terceras partes, no sólo por la mitad”, dijo Guerra Urbiola. El lineamiento aprobado a nivel federal señala que los procesos electorales locales inician el 1 de octubre de 2014, con lo cual las Legislaturas locales deben contar con las homologaciones para el próximo junio. “Entonces, lo que urge y no tiene discusión ni debate es copiar y pegar, como ahora se dice en el 
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ambiente informático”. El también coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados comentó que prácticamente la tarea es “copiar y pegar” lo que la federación envíe a las Legislaturas estatales. Además también se contempla la desaparición de la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia, para posteriormente crear un tribunal electoral autónomo, el cual se encargará de resolver las controversias locales en tanto los magistrados serán electos por el Senado. “Los temas que tienen que ver con representación proporcional ya están en la ley local, el tema de las candidaturas independientes ya lo maneja nuestra ley local, esa reforma ya la hicimos, los temas de fiscalización tendremos que hacer una remisión al INE, los temas que tienen que ver con la creación de un nuevo instituto, que no sería autónomo sino desconcentrado”. (PA, 12)  http://plazadearmas.com.mx/en-mes-y-medio-reforma-electoral-lista-bgu  
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
PAN DE SAN JUAN DEL RÍO LISTO PARA LA RENOVACIÓN  Por Guillermo Contreras El dirigente del comité municipal del Partido Acción Nacional (PAN) en San Juan del Río, Edgar Inzunza Ballesteros aseguró estar todo listo para la renovación. Estimó que para la jornada electoral que se desarrollará hoy, con motivo de la renovación de la presidencia nacional del blanquiazul rebasarán 85 por ciento de participación en la militancia activa que acudirá al Centro Cultural y de Convenciones (Cecuco) para emitir su sufragio. Recordó que esta es la primera vez en que la militancia elige de manera directa, siendo la contienda entre Gustavo Madero contra Ernesto Cordero. (AM, 7)  
PIDE MEMO VEGA ASUMIR RESULTADO CON MADUREZ Por Aimée Pacheco Aunque hubiera sido conveniente que el proceso para la renovación de la dirigencia del PAN se realizara después de la contienda constitucional del 2015, el llamado ahora es a asumir con madurez el resultado, para no provocar fracturas de cara a las elecciones, reconoció el coordinador del PAN en la legislatura local, Guillermo Vega Guerrero. (DQ, 3)  
PRI  
 
FESTEJA EL TRICOLOR EL DÍA DE LAS MADRES El presidente del CDE del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas, celebró el Día de la Madres acompañado de cientos de mamás queretanas que se dieron cita en Santa Rosa Jáuregui en el municipio de Querétaro; en el lugar, el líder del priísmo en el estado aseguró que quien apoya a una madre está impulsando el futuro de un familia. (AM, 5)  
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MC 
 
SE IDENTIFICA MARCÓ LEÓN CON IDEOLOGÍA DE LOS PRIISTAS Por Candhy Escalante Acepta del diputado represente del Movimiento Ciudadano en la LVII Legislatura del estado, Marco Antonio León Hernández, que existe una afinidad ideología con el PRI, sin embargo, las alianzas para los próximos procesos electorales deben ser definidas por la dirigencia nacional y no por él como militante. Y es que hace algunos días se dio a conocer sobre los diálogos que el presidente del Comité Estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, ha sostenido con algunos representantes de partidos políticos, con la intención de buscar alianzas para los comicios. Al respecto, el legislador decano señaló que sí se ha platicado el tema con el titular del tricolor, sin embargo, aclaró, su posición ha sido clara respecto a que él continuará siendo militante del Partido Movimiento Ciudadano. (PA, 12)  

NOTAS PRINCIPALES 
 
EUQ: SUBE PRESENCIA DE “TAXIS EJECUTIVOS” Por Ramón Rodríguez Alrededor de 6 mil 500 taxis, son los que brindan sus servicios en todo el estado de Querétaro. Sin embargo al día de hoy no son suficientes ante el rápido crecimiento que se tiene como entidad, por lo que en últimas fechas esta situación parece ser aprovechada por algunas personas para brindar estos servicios en automóviles particulares y hacer una competencia desleal, que finalmente se refleja en una gran pérdida económica hacia aquellos que se manejan con todo lo establecido por los reglamentos. Pedro Julián Hernández, secretario del Trabajo del Sindicato Único de Taxistas, operadores y concesionarios (SUTOCQ), aseguró que esta problemática se ha venido incrementada de forma considerable, considerando esto como una competencia desleal. “Lamentablemente se ha venido incrementando mucho, ya no hablemos del pirata, que aunque el ejecutivo y el pirata son lo mismo, que son una competencia desleal y donde principalmente afecta es en la economía de quienes trabajan apegados a la ley”, indicó. (EUQ, principal)  
DQ: SAT ESTÁ SATURADO Por Laura Banda Campos Querétaro, Qro.- El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Jesús Calderón Calderón, advirtió que de no "suavizarse" la transición tecnológica del ahora régimen de Incorporación Fiscal, Régimen de Incorporación Fiscal (RIF), para cumplir con sus obligaciones fiscales, éstos podrían pasar a engrosar las filas de la informalidad. Dijo que en los empresarios hay preocupación ya que por un lado están los ahora ex repecos que tienen que transitar a las nuevas tecnologías y por otra parte contribuyentes que no logran cumplir con el fisco debido a que el Servicio de Administración Tributaria (SAT), se encuentra rebasado. Para quienes ahora han pasado al RIF, dijo se necesita que la autoridad, "le suavicen la transición para que no sea tan brusco su paso a la tecnología y cumplir con los requisitos" y sobre todo el evitar que éstos pasen a engrosar la informalidad. (DQ, principal)  
AM: LISTOS PANISTAS PARA RENOVAR SU DIRIGENCIA  Por Mayolo López Este domingo 18 de mayo y por primera vez en la historia del Partido Acción Nacional (PAN), 6 mil 900 panistas queretanos y más de 200 mil a nivel nacional saldrán a las calles para elegir entre Ernesto Cordero Arroyo y Gustavo Madero Muñoz como el nuevo titular del organismo político de derecha. La vicepresidencia 
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del organismo la ocuparían sus compañeros de fórmula, el periodista Juan Manuel Oliva (exgobernador de Guanajuato y exsenador por el mismo estado) y el abogado Ricardo Anaya Cortés (legislador federal por Querétaro). El sábado, Cordero y Madero llevaron a cabo actividades el Distrito Federal y Veracruz, respectivamente, con lo que cerraron sus campañas con miras a la presidencia nacional del PAN. (AM, principal)  
PA: DIVIDIDO, EL PAN ELIGE PRESIDNETE Por Patricia Vázquez Dividido por dos proyectos, el Partido Acción Nacional -por primera vez en su historia- abrirá las casillas de votación a la militancia para elegir a su dirigencia nacional, teniendo dos opciones como mancuernas para ocupar la presidencia del partido y la Secretaría General: Gustavo Madero y Ricardo Anaya Cortés o Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva. A nivel nacional serán 217 mil 629 panistas los que tendrán derecho a voto, mientras que en Querétaro serán 6 mil 963 electores quienes hoy podrán acudir a los 19 centros de votación que se instalarán en la entidad y que contarán con 25 casillas para recibir el resultado de quien habrá de representarlos en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Se espera que a las 19:00 horas haya resultados preeliminares y el lunes se dé a conocer al ganador oficial. (PA, principal)  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MARCHAN POR UN QUERÉTARO IGUALITARIO PARA TODOS  Cientos de queretanos salieron a  las calles del Centro Histórico para celebrar la resolución adoptada por la OMS el 17 de mayo de 1990. Un Querétaro incluyente, donde el respeto abrace a la diversidad y pugne por una entidad igualitaria, donde el respeto a la diferencia sea la base de la convivencia, son las consignas de cientos de queretanos que este sábado han concurrido por una misma causa. La afluencia fue mayor que el año pasado. Este día, se ha sumado la infancia: niños que arropan una causa igualitaria; son ellos quienes encabezan la marcha de la diversidad. (AM, 1)  
MUERE ISABEL AGUILAR Este sábado se conoció el fallecimiento de la señora Isabel Aguilar Aguilar, madre de Víctor Mena Aguilar, director general de la empresa DRT. Líderes de distintos sectores, incluyendo al Gobernador José Calzada Rovirosa, y al alcalde Roberto Loyola Vera, expresaron su apoyo al doctor Mena.  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  BODA VERDE EN LOS CABOS. Cumbre política la de este sábado en Los Cabos, con motivo de la boda de Jorge Emilio González Martínez,  mejor conocido como “El Niño Verde”.   Estuvieron el Presidente Enrique Peña y gran parte de su gabinete, incluido Miguel  Ángel  Osorio Chong, así como los líderes del Congreso de la Unión y gobernadores, además de tres diputados federales, entre ellos el queretano Ricardo Astudillo Suárez. Agua queretana,  la más sana. (PA, 1)  
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COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Esta semana se celebró a los maestros, y quedó al descubierto que la provincia queretana es la que se porta más “cariñosa” con los profesores del SNTE, dada la generosidad tratando de brindarles prestaciones. Con la aplicación de la Reforma Educativa en todos los estados, salvo Oaxaca, se busca legitimar las medidas tomadas por el gobierno federal, pues consideran terminar con las dobles negociaciones que permitieron a la representación sindical del magisterio negociar el aumento de los salarios con gobierno federal y en una segunda, conseguir prestaciones, con los gobiernos de los estados.  En Querétaro, a pesar de las más de 180 prestaciones con las que gozan, la autoridad educativa asegura que la situación no es grave, y en su desempeño, los maestros salen aprobados e incluso, no ganan cifras estratosféricas, pues de acuerdo con el Coordinador de USEBEQ, Jaime Escobedo, el maestro más aplicado llega a ganar 50 mil pesos mensuales, aunque el secretario general de la sección 24 del SNTE, Emilio Hernández, obtiene alrededor de 75 mil pesos cada trimestre solamente de recursos federales, además de mantener sus plazas como director y profesor de una escuela. Cuando asumió la candidatura y luego, a los pocos días de haber iniciado su gestión como presidente municipal de Pedro Escobedo, Alonso Landeros Tejeida hizo públicos varios compromisos para con sus coterráneos de la localidad. Se comprometió a la construcción de una terminal de autobuses para la cabecera municipal, un  libramiento vehicular y un parador turístico en Escolásticas. Hasta concluir la administración gubernamental, no se concretaron varios de los compromisos. Esta semana, en una edición más de la Feria del Grano y la Cantera en ese municipio, decenas de artesanos, radicados en Escolásticas, recordaron que hace casi 5 años el alcalde Landeros les prometió que se construiría ese parador turístico. Hoy, sólo hay una banqueta de unos 10 metros de largo que se constituye en la única referencia de esa obra prometida. Simpática resultó la declaración que hizo el diputado, Marco Antonio León Hernández, quien asumió el compromiso de actualizar la legislación electoral para homologar la ley local con la federal lo más pronto posible. Su compromiso no era necesario, es obligatorio, pues de no hacerlo, no se podrán aplicar las reformas electorales en el proceso comicial local venidero. La Legislatura queretana, como las restantes, tendrá que ajustar y aprobar la Ley Electoral a más tardar a principios de julio. Con o sin ‘empeñar’ su palabra, los diputados tienen que hacerlo. La dirigencia estatal de la cofradía azul, que encabeza José Luis Báez y es secundada por Antonio Rangel Méndez, solicitó a la dirigencia nacional de los azules, presidida por María Guadalupe Cecilia Romero, postergar el proceso de renovación de sus cargos.  Para evitar que la militancia blanquiazul se enfrasque en 2 procesos políticos de alto riesgo que eleven el peligro de dividirse, optaron por cortar por lo sano y posponer uno de ellos: la nominación de su dirigencia estatal. Esta decisión está prevista en sus estatutos. Lo contradictorio es que, aparentemente, la decisión no fue comunicada a la militancia, por lo que causó resquemor, enojo y hasta molestia entre la militancia panista, especialmente entre los ‘duros’ como Guadalupe García y Raquel Jiménez Cerrillo, quienes cuestionaron a Báez por continuar en el cargo. En otro tema, el de las alianzas entre cofradías, cada elección significa un borrón y cuenta nueva. El dirigente de la cofradía tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz, ha propuesto a las cofradías como el PVEM, PANAL, Movimiento Ciudadano y PRD, ir coaligadas en el próximo proceso electoral para de esa manera hacer un frente común ante el PAN.  Por cuanto hace al dirigente verdecologista, Ricardo Astudillo Suárez, espera que para cerrar el acuerdo, el tricolor confirme que será él quien abandere la unión de los partidos en la contienda por la presidencia municipal de Corregidora. En el caso de Nueva Alianza, de Óscar Rodríguez, parece que el eco del rompimiento de la alianza nacional que se contemplaba para reforzar al entonces candidato Enrique Peña Nieto, todavía resuena. Agregando el hecho que el diputado David Reséndiz, cambió de bando para reforzar a la fracción priísta en el congreso. Con Movimiento Ciudadano, de José Luis Aguilera Ortiz, todo indica que el PRI pretende obtener esa porción de sufragios que, en algunos municipios, distritos e incluso, en la contienda por la gubernatura estatal, pudieran significar el triunfo o la derrota. Finalmente, con el PRD, dirigido por Carlos Lázaro Sánchez, la posibilidad de que se acerquen por primera vez al tricolor es muy lejana, pues asegura que por cuestiones ‘ideológicas’ es imposible que vayan 
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junto al PRI o con el PAN, una vez que a nivel nacional, estas dos fuerzas apoyaron la reforma político electoral. No todo está definido, pues son los primeros pasos para tratar de amarrar los acuerdos. Todo mundo trata de lograr lo mejor para cada partido político en cuanto a posiciones. Hablando de contradicciones, el líder solaztequista Carlos Lázaro, aseguró hace semanas que buscarían aliarse con otros partidos para competir en los comicios venideros. Unos días después cambió de opinión y dijo que siempre no. En las filas del partido se percibe un comportamiento bipolar. Es tal el desorden de ese partido que ahora, es de cuestionarse, si lograra refrendar la cantidad de votación que obtuvo en la contienda pasada y si también podrá conservar la curial que ahora tiene. Carlos Lázaro está más preocupado por ser el próximo candidato a diputado local plurinominal que en definir cómo harán para incrementar su presencia electoral. (AM, 1) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Mientras varios municipios siguen buscando algún crédito para terminar compromisos administrativos, otros están pensando en sanar esos boquetes que encontraron. Es el caso del alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, quien aseguró que dejará la demarcación sin deuda con proveedores al término de su administración. A la fecha el municipio adeuda un total de 7 mdp, y aquí cabe recordar que en 2013 a El Marqués se le autorizó un empréstito por casi 109 millones de pesos a pagar en un plazo de 10 años. Hoy que se celebran las elecciones internas para elegir dirigente nacional en el PAN, muchos comienzan a platicar sobre el posible escenario que se viene con miras al proceso del 2015. Suponiendo que las encuestas no mientan y el ganador de la contienda sea Gustavo Madero, el principal beneficiado será Francisco Domínguez y no Ricardo Anaya como muchos pueden suponer. Quizás lo afirmen porque al ganar el político coahuilense, el chico maravilla tendría que atender la pesada agenda como secretario general e incluso, ser el interlocutor entre el blanquiazul y la Presidencia de la República.  Lo que pudiera llevarlo a desistir, dicen, de sus afanes por buscar la silla principal del Palacio de la Corregidora. Esto dejaría el “campo abierto” a Domínguez Servien pensando que nadie más se animaría en la lucha interna. En la última ocasión que estuvo Gustavo Madero en San Juan del Río, hubo un detalle que sorprendió: durante el discurso del candidato, dejó entre ver que de no ser Ricardo Anaya el gallo de su grupo rumbo a las elecciones internas locales para buscar recuperar la gubernatura, la baraja panista podría arrojar a Armando Rivera, quien de subirse a la carrera, estaría delineando duras batallas primero con Francisco Domínguez, y en la contienda constitucional, con quien podría volver a encontrarse de ser el llamado “candidato de la unidad” dentro del PRI, el actual alcalde de la capital Roberto Loyola Vera, a quien muchos señalan como de las cartas más fuertes.  A decir verdad, el proceso del priísmo todavía encierra muchos misterios y decisiones centrales que incluso podrían cambiar diametralmente para sorpresa de todos. El SAE ya dio aviso al Querétaro Futbol Club de una segunda visita al CEGAR, la cual significará para directivos y administrativos una semana muy cargada de trabajo. Esta visita tiene como encomienda principal la de realizar una revisión de cualquier tipo de registro financiero, físico o electrónico de Oceanografía y sus empresas filiales, como lo es el equipo de futbol. Gente como Adolfo Ríos, presidente deportivo del equipo, ya se encuentra listo para rendir cuentas y atender todo tipo de entrevistas que le han de realizar. (EUQ, 2) 
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